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ATA  15/06-CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 1 

Aos  3  dias do mês de agosto de 2006 , tendo por local o Auditório da Secretaria 2 
Municipal de Saúde de Porto Alegre, na Av. João Pessoa, 325 e com início as 18:30 hs  3 
realizou-se mais uma Plenária do Conselho Municipal de Saúde, com  a seguinte Pauta:  4 
1)Abertura, 2)Apreciação Ata 13/06, 3)Faltas Justificadas, 4)Avisos, 5)Informes. 6)PAUTA; 5 
Convênio Prefeitura  Municipal de Porto Alegre X Hospital Divina Providência,  para a 6 
Instalação de  2  Equipes de Saúde da Família no Rincão.  PARECER  54/06, sobre o 7 
mesmo  Convênio.  Estavam apresentes os seguintes Conselheiros: 1)José Antônio dos 8 
Santos, 2)Darcy Vilanova Azevedo, 3)Angela Regina  Groeff Nunez, 4)Riograndino de 9 
Oliveira, 5)Ivo Fortes dos Santos, 6) Clodomar Frei tas, 7)Míriam França,  8)Deoclides 10 
F de Almeida, 9)Jaci dos Santos, 10)Zilda de Moraes  Martins, 11)Maria Ivone Dill, 11 
12)Maria Encarnacion Morales Ortega, 13)Elen Maria Borba, 14)Paulo Antônio 12 
Stoelben, 15)Heloísa Helena Rousselt de Alencar, 16 )Nídia Albuquerque, 17)Luciana 13 
Zanetti,18)Maria Geneci Macedo Silveira, 19)Lindsey  Larson, 20)Sandra Melo Perin, 14 
21)Renata Cristina Rocha da Silva, 22)Nauro Aguiar,  23)Sônia Pinheiro Nunes de 15 
Souza, 24)Janete Nunes Soares, 25)Maria Rejane Seib el, 26)Alair Rosinete Silva, 16 
27)Jairo F Tessari, 28)Alcides Pozzobon, 29)Roger d os Santos Rosa, 30)Izolda 17 
Machado Ribeiro e 31)Márcia Nunes. Se fazia presente a Conselheira Suplente 18 
Elizabete dos Santos Freitas. Justificaram suas ausências, Lisia Gabe, Débora Melecchi, 19 

Walmir Labatut, Humberto Scorza, Maria da Graça Labréa, Oscar Paniz, Nei Carvalho. A 20 
Coordenadora da Plenária, ZILDA DE MORAES MARTINS  inicia  fazendo a leitura da 21 
Pauta de hoje.  Lembra que  existem correspondências  para a Lomba do Pinheiro e que 22 
devem ser retiradas com a nossa Secretária, AURA MENDONÇA. Lembra    a 23 
Coordenadora que ontem, 2 de agosto, aconteceu a primeira reunião para a 24 
reestruturação  da Comissão de Saúde do Trabalhador, do Conselho Municipal de Saúde. 25 
A próxima reunião será em 16 de agosto,  as 18 Hs,  e todos estão convidados. A TANIA 26 
FAILACE  é convidada a manifestar-se  e apresenta  o Site “beco da velha”. Diz  também 27 
que participou, na semana passada, de encontro  do II Fórum  Social da Tríplice Fronteira, 28 
no Paraguai. Acrescenta que o Tema da Água e da  Depredação do Meio Ambiente   29 
foram  também tratados, não como  coisas para um futuro mas sim do presente, pois está 30 
ocorrendo uma ocupação estrangeira  em alguns países da América Latina e que está se 31 
aproximando aqui do Rio Grande do Sul. Continua a Coordenadora  apresentando Convite 32 
sobre Seminário  referente a Anemia Falciforme, que  acontecerá dia 14 de agosto, as 33 
8:30 hs, no Auditório do Hospital da Criança com Diabetes e que  continuará no dia 16 de 34 
agosto, no Auditório do Hospital Cristo Redentor, que é a data  municipal  referente a 35 
Anemia Falciforme. Informa a Coordenadora ZILDA MARTINS  que  dia 24 de julho de 36 
2006  o Gabinete do Secretário enviou ao Conselho Municipal de Saúde a nova  Lista de 37 
REMUME, Relação Municipal de Medicamentos Essenciais, que deverá entrar  em vigor a 38 
partir de Setembro de 2006. É  solicitado ao Plenário se há alguma alteração a ser feita na 39 
Ata 13/06. Não  havendo manifestação é colocada em votação, sendo aprovada por 12 40 
votos favoráveis,  nenhum contrário e 3 abstenções. A Coordenadora ZILDA abre o 41 
espaço para as Comissões. Se manifesta o Conselheiro PAULO STOELBEN, 42 
Coordenador da Comissão de Fiscalização.  Diz ele que em 25 de julho foi convidado pela 43 
Comissão de Fiscalização do Conselho Estadual de  Saúde a participar  de uma 44 
Fiscalização no Hospital Parque Belém. Diz não terem encontrado nenhuma irregularidade 45 
e dá os parabéns ao pessoal do Hospital. Lembra que a Comissão de Fiscalização do 46 
Conselho Municipal criou um grupo, que irá acompanhar o Mutirão das Consultas 47 
Especializadas. Juntamente com  isso, estará havendo uma Capacitação para que  48 
também possamos acompanhar  o processo de Contratualização. Também se manifesta a 49 
Conselheira MARIA ENCARNACION,    que trata das obras das Unidades de Saúde,  em 50 
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que  haviam, nestes locais,  a mistura de Expurgo com Esterilização, por exemplo.   Foi 51 
recebido o Ofício 0820/06-GB, onde são citadas algumas destas Unidades.  Questiona ela 52 
então, quando serão iniciadas estas obras e com qual recurso? A Conselheira ZILDA 53 
MARTINS passa a dar  informes sobre a Comissão de DST-AIDS. A Comissão está  54 
tratando da renovação do contrato com o  Hospital Vila Nova, que vence em 30 de agosto 55 
próximo. A opção, que poderia ser a Beneficência Portuguesa, não se confirmou. Esta 56 
proposta de renovação de Contrato deve vir para o Plenário na Reunião de 23 de Agosto. 57 
Se  manifesta a Dra. ANA MARIA CIRNE, propondo que  dentro deste Contrato  se inclua  58 
um artigo criando a Câmara Técnica do Hospital Vila Nova.   Que seja uma das condições 59 
para   a sua renovação. As reclamações  referentes ao Hospital são constantes e o GAPA, 60 
que é  mais atuante lá, sabe. Seguindo na Pauta a Coordenadora  lê convite do CREFITO    61 
para a cerimônia de entrega da Licença Temporária de Trabalho, no Curso de Fisioterapia 62 
da PUC e  IPA,  a realizar-se no dia 9 de agosto, as 19Hs. Na Escola de Saúde Pública, 63 
na Av. Ipiranga, 6311, Porto Alegre. Se manifesta a Conselheira ELEN BORBA, 64 
lembrando da Reunião do Conselho Gestor do Hospital Presidente Vargas, as 18Hs. Os 65 
Conselheiros  que tiverem  dispostos a colaborarem, estamos  em aberto. Na  66 
continuidade a Coordenadora  apresenta o Oficio 0781/06-GB que trata  da forma como 67 
serão repassados os recursos referentes ao incentivo aos Agentes Comunitários, feitos 68 
pelo Estado do RS. Conforme Ofício(Anexo a ATA) houve a concordância  do Sindicato 69 
dos Agentes Comunitários, que, por decisão de Assembléia,  teve aprovada  e aceita  a 70 
proposta de receber os créditos relativos aos abonos de 2004 e 2005, que totalizam 71 
R$560,00 em Vales – Alimentação e/ou Vales – Refeição.  Sobre o  assunto se manifesta 72 
a Dra. LIZIA MARIA MEIRELES MOTTA,  confirmando  que houve o acerto entre as partes 73 
e está tudo encaminhado para que seja feito o pagamento, em no máximo 20 dias, que é o 74 
prazo  para que se efetue a operacionalização   de transferência  dos valores. A 75 
Coordenadora ZILDA MARTINS  encaminha então a apresentação da Pauta Principal, que  76 
é o Convênio entre a Prefeitura Municipal de Porto Alegre e o Hospital Divina Providência,  77 
para a implantação de  2 Equipes de Saúde da Família no Rincão. A Gerente Distrital, 78 
LORY GREGORY, faz  a apresentação   do Convênio( o mesmo encontra-se em anexo a 79 
esta ATA).  Destaca ela a localização geográfica do mesmo,   ressaltando  principalmente 80 
as dificuldades  de acesso, em função das distâncias, pois hoje  os usuários vem até a 81 
Estrada Costa Gama  e dirigem-se  até  a  US Belém Velho. Esta é uma demanda que 82 
vem desde 1996, diz ela. Devido as dificuldades  financeiras  da Prefeitura  havia a 83 
possibilidade de  se ter apenas uma Equipe, que foi contratada no início do ano. Nesse 84 
meio tempo o Hospital Divina Providência estava demonstrando a intenção de uma 85 
Parceria com o Município. Como Gerente da Região eu sempre  solicitei que se houvesse 86 
esta Parceria seria importante contemplar  o Rincão, incluindo a Mariante, Sertão I,  II e III. 87 
Levamos o pessoal do Divina Providência   para conhecer a realidade local. Não correram. 88 
Se apropriaram do  processo e hoje  o estamos trazendo. Lembra dos fluxos seguidos 89 
pelo processo anteriormente e  que passou  pela SETEC indo novamente para o Conselho 90 
Distrital da Glória sendo lá aprovado, conforme   correspondência(anexo  à ATA). 91 
Manifesta-se o Sr.  ?//???????????????, pelo Hospital Divina Providência,  dizendo  da 92 
intenção do mesmo de se inserir cada vez mais no contexto social da grande Glória e 93 
arredores. Diz já terem diversos Projetos  na área ambulatorial, que o Hospital está 94 
assumindo. Já  há algum tempo discutíamos com a comunidade de ampliarmos esta 95 
nossa inserção social e a oportunidade surgiu com esta Proposta, que a  LORI  nos 96 
trouxe, devido ao seu conhecimento amplo desta área. Percebemos que ali nós  teríamos 97 
uma oportunidade grande de exercermos este nosso desejo. Nos colocamos a disposição 98 
para  eventuais esclarecimentos. Iniciam-se as intervenções. Fala o Conselheiro 99 
DEOCLIDES ALMEIDA,  que diz apoiar a  iniciativa. O Conselheiro CLODOMAR FREITAS  100 
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é o próximo a se manifestar  dizendo que para os  moradores da Glória/Cristal esta sendo 101 
muito boa  esta conversação com o Divina, que penso ser o início de outros trabalhos. 102 
Espero contar com o Divina  para umas outras 10 ou 12 Equipes para aquela região, que 103 
acho que a gente têm condição para isso. E mais alguma coisa de contra partida do 104 
Hospital também. Isso nós vamos tentar negociar no futuro. Não é tudo que nós 105 
queríamos, mas já   é um passo para a comunidade da Glória. A próxima a perguntar é a 106 
Dra. ANGELA NUNEZ,  que mais para esclarecer o Plenário pergunta, se são Equipes  107 
mínimas, se  irá contemplar  a Saúde Bucal, pois são 2 Equipes e se poderia colocar uma 108 
de Saúde Bucal ou então deixar alguma coisa em aberto para se colocar isso. E como a 109 
Secretaria  terá a  Parceria na escolha dos Profissionais?  Se manifesta o Conselheiro IVO 110 
FORTES. Diz ser uma noite histórica para o Movimento Social reivindicatório, da 111 
população da Grande Glória. O Conselho estará se manifestando dentro de alguns 112 
instantes sobre algo de grande interesse social para uma população tão carente, como 113 
outras comunidades desta cidade. Faz a leitura do documento  que o Conselho Distrital 114 
Glória-Cruzeiro-Cristal emitiu em sua reunião de  Terça-feira passada,  01 de agosto de 115 
2006. Fala o Conselheiro JAIRO TESSARI,   que como representante dos Hospitais 116 
Filantrópicos  demonstra sua satisfação com o Sr. DARCI, Superintendente do Divina e 117 
demais representantes  do Hospital aqui, porque  sabemos que quando se discute 118 
Hospital  neste Conselho é sempre problema, dificuldades, polêmicas, hoje, que bom,  119 
uma questão importante, um Hospital que está  fazendo uma Parceria com a Comunidade, 120 
bem dentro  do que os Gestores do SUS  propõe, procura  e querem, dentro desta nova 121 
política, deste Pacto  pela Saúde, onde se vê um Hospital trabalhando na Promoção da 122 
Saúde e trabalhando na  deshospitalização. Me parece isto uma questão fundamental e 123 
pioneira. Vamos levar o exemplo do Divina para  outros Hospitais que possam fazer o 124 
mesmo. Se manifesta o Sr. MÁRCIO, que se identifica como  uma liderança comunitária 125 
da região. Diz hoje ser Cargo de Comissão da Prefeitura, mas até  “ os dias de ontem”  126 
estava do outro lado, junto com outras lideranças, discutindo muito, dentro do Orçamento 127 
Participativo. Não posso fugir de minha responsabilidade. Por estar no Governo não posso 128 
deixar de atuar dentro da minha região. A comunidade hoje está se fazendo representar, 129 
para que se  saia daqui vitoriosos, nesta Parceria firmada. Que este Conselho aprove, 130 
para que aquela comunidade que tanto precisa, brevemente seja atendida. A Conselheira 131 
MARIA ENCARNACION  solicita que lhe esclareçam   se o Divina  deverá assumir 132 
também os Agentes Comunitários. A Conselheira SANDRA PERIN  diz que somente quer 133 
entender  quais os motivos do compromisso da Secretaria  somente aprovar qualquer 134 
coisa após ir para a Procuradoria Geral do Município, ou estou enganada?  Mas a gente 135 
fez isso algum tempo atras. Então vamos aprovar e após vai para a PGM. Vamos  criar 136 
outra situação? Se manifesta a Dra. ANA MARIA CIRNE, que diz também terem feito este 137 
questionamento no Conselho Distrital e o Dr. SAT nos trouxe a informação de que  depois 138 
que for para a PGM, encerrou. É aquilo e pronto. Nós aprovamos  aqui. Fizemos todas as 139 
modificações aqui. Já passou pela Assessoria Jurídica. Então problemas legais não 140 
deverá ter. Fala a Conselheira HELOÍSA  ALENCAR,  dizendo complementar a informação 141 
da SANDRA, pois na SETEC  tivemos esta discussão também. Como os  documentos 142 
vieram para a SETEC  com  o Parecer Jurídico da Assessoria da Secretaria, no 143 
entendimento da  SETEC  esta Assessoria Jurídica é o braço da PGM  na Secretaria, 144 
muito pouca coisa, do ponto de vista jurídico teria problema. O que nós acrescentamos ali, 145 
não mudava o conteúdo do que estava proposto. Quando a PGM dá OK já vai direto para 146 
o Prefeito assinar. Quem se manifesta é a Conselheira ELIZABETE FREITAS  que diz  147 
somente querer lembrar que o Conselho Distrital  aprovou, a  comunidade aprovou, 148 
portanto a obrigação nossa aqui é só aprovar, porque já passou por todas as instâncias. É 149 
uma necessidade da nossa comunidade.  A Gerente Distrital LORI GREGORY  responde 150 
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a pergunta da Dra. ANGELA.  Diz que a Equipe mínima é de 1 Médico, 1 Enfermeira, 2 151 
Auxiliares de Enfermagem e 4 Agentes de Saúde. A Equipe já contratada pelo município 152 
não será desempregada   e foram encaminhados  a locais onde havia necessidade. O 153 
problema  são os Agentes, que têm que  ser da  região.  O Divina assumiu estes 4 154 
Agentes. O  processo de seleção da outra equipe de Agentes estará se iniciando e será de 155 
responsabilidade da Secretaria da Saúde. A Saúde Bucal não está prevista no Projeto. Se  156 
pronuncia o Sr. Secretário, Dr. PEDRO GUS.  Diz cumprimentar os Conselhos, tanto 157 
Distrital, como Municipal, por esta solução, que é algo viável. Faremos o possível para que 158 
isso ande.  Nós vamos trabalhar para  que isso  comece a  operar o mais rápido possível, 159 
inclusive em consideração ao próprio sócio, que é o Divina Providência, que não pode 160 
esperar eternamente para começar a operar. Em relação a Prestação de Contas, isto está 161 
previsto de a Secretaria receber e  assim que nós a tivermos repassaremos 162 
imediatamente ao Conselho Municipal. Não quero entrar em polêmicas, mas estive a 163 
semana passada em Brasília, conversando com o Ministro, com todas as áreas  afetas. 164 
Inclusive com o Grupo Conceição estivemos tratando do aspecto “Conceição”. A coisa  é 165 
mais complexa pessoal. Por isso  que não está saindo, que está trancado. Este é um 166 
processo normal. Entra uma Entidade Privada.  O Ministro ficou de resolver a questão do 167 
Conceição para nós.  Há uma tendência do Ministério de Municipalizar todos os Postos do 168 
Conceição. Só posso aceitar isso se tiver recursos para pagar. Os Agentes Comunitários, 169 
o Ministério entendeu que eles vão pagar pois nós não temos condições. Eles estão 170 
estudando a forma de repasse dos recursos. Nós não podemos pagar o que o Conceição 171 
paga para o pessoal de lá. A Coordenadora ZILDA MARTINS  encaminha para a 172 
Conselheira ELEN MARIA BORBA, Coordenadora da SETEC, para a Leitura do Parecer.  173 
É lido então o PARECER 54/06-Convênio entre MUNICÍPIO DE PORTO ALE GRE E  174 
SOCIEDADE SULINA DIVINA PROVIDÊNCIA-HOSPITAL DIVINA  PROVIDÊNCIA,  175 
REFERENTE A INSTALAÇÃO DE 2 Equipes de Saúde da Fam ília  no Rincão.  A 176 

Coordenadora   encaminhada a votação, sendo aprovado o Convênio por 25 votos 177 
favoráveis, nenhum contrário e nenhuma abstenção.  Para o encaminhamento final a 178 
Conselheira HELOISA ALENCAR   comunica que no próximo dia 16 de agosto, as 18:30 179 
hs iniciará a nossa Capacitação.  Diz que anteriormente foi entregue um questionário, que  180 
também funcionaria como  Ficha de Inscrição. Quem não entregou ainda, deve fazê-lo, na 181 
Secretaria do Conselho. Estes encontros, em princípio,  deverão ser semanais. Lembra 182 
que no dia 10 de agosto, no Auditório do  Hospital Fêmina, a partir das 19 Hs haverá uma 183 
Palestra com o Dr. GASTÃO WAGNER. Conseguimos que este espaço fosse aberto a 184 
todos os Conselheiros e Usuários  interessados,  para que pudessem conhecer  o Dr. 185 
GASTÃO. Nada mais havendo a tratar é encaminhado o encerramento da Plenária. 186 
 187 
 188 
  ZILDA DE MORAES MARTINS    AURA MENDONÇA 189 
          Vice-Coordenadora do CMS/POA                                Secretária  190 

Ata aprovada na reunião Plenária do dia 28/09/2006. 191 


